

4 Politique

Rencontre entre le Premier ministre et les partenaires sociaux, aujourd'hui

Pour poser les jalons du dialogue social

J.KOMBILE MOUSSAVOU

Libreville/Gabon

Le chef du gouvernement, Julien Nkoghe Bekale, devrait rappeler à ses interlocuteurs la nécessité de parvenir à une accalmie sur le front social.

LE chef du gouvernement, Julien Nkoghe Bekale, préside, aujourd'hui, à la résidence hôtelière le Nomad, une rencontre avec les représentants des confédérations syndicales et centrales syndicales ainsi que ceux des syndicats des travailleurs du secteur privé et agents du secteur

public. Cette rencontre est importante à plus d'un titre. D'autant que, selon de nombreux observateurs, elle devrait permettre au Premier ministre et à l'ensemble de ses interlocuteurs de poser les jalons du dialogue social, de façon à parvenir à la conclusion d'une trêve sociale.

Après tout, l'histoire, pas très lointaine, de notre pays, ne compte-t-elle pas de conquêtes dans ce domaine précis. En effet, en septembre 2003, le gouvernement avait, au terme de négociations menées avec plus d'une cinquantaine d'organisations syndicales et patronales, conclu une trêve sociale de



Photo : Presse Primature/L'Union

Le Premier ministre, Julien Nkoghe Bekale, particulièrement attendu par les partenaires sociaux.

trois ans avec les partenaires sociaux. Ce qui lui avait permis de réaliser, pendant tout ce temps, sans aucune tempête sociale, les programmes qu'il avait établis, de commun accord, avec ses partenaires financiers multilatéraux.

Dans tous les cas, au cours de ces échanges, Julien Nkoghe Bekale ne devrait pas manquer de rappeler aux uns et aux autres les grandes lignes de son action et la nécessité de parvenir à une accalmie sur le front social.

Quoiqu'il en soit, afin de préparer au mieux cette rencontre, on se rappelle que la semaine écoulée, la

ministre de la Fonction publique, de l'Innovation, du Service public et du Travail, Madeleine Berre, avait eu des échanges avec les partenaires sociaux. Au cours de ces discussions, elle avait réaffirmé la volonté du gouvernement de nouer des contacts permanents avec les représentants du monde syndical.

Pour ces derniers, au-delà de l'objectif visé, la rencontre d'aujourd'hui est également une opportunité d'aborder les problèmes auxquels sont confrontés les agents publics et travailleurs.

C'est dire que le Premier ministre est particulièrement attendu.

Vie des partis politiques/Sociaux-démocrates gabonais (SDG)

Des adhésions à n'en point finir !

S. MASSASSA

Libreville/Gabon

"LE malheur des uns fait le bonheur des autres", a-t-on coutume de dire. Cette expression populaire semble se confirmer depuis quelques jours avec "Les Sociaux-démocrates gabonais" (SDG), parti politique proche de la majorité présidentielle. Lequel vient, à nouveau, d'enregistrer plusieurs adhésions, au détriment, cette fois-ci, du Bloc démocratique chrétien (BDC) et du Rassemblement pour la Patrie et la Modernité (RPM).

Ce sont, avant tout, quatre élus locaux (trois conseillers départementaux et un conseiller municipal) du département Komo-Océan, issus du BDC, qui ont officiellement décidé de claquer la porte de leur parti, samedi dernier, à la faveur d'une déclaration devant la presse, pour rejoindre le SDG. Ils justifient ce chan-



Photo : DR

Ces militants démissionnaires du BDC...

gement par le fait que cette jeune formation politique, au regard des textes qui la régissent et de sa ligne politique, est en phase avec les aspirations des populations de leur contrée. Contrairement au BDC, auquel ils reprochent «une certaine insouciance de l'avenir des populations du Komo-Océan, ainsi qu'une absence sur le terrain politique local». C'est donc avec toutes les

conséquences que cela implique, à savoir la perte de leur mandat respectif, que André Mba Engoang, Caroline Nginguema Ekomie, Félix Nze et Jean-Baptiste ont décidé de quitter leur ancienne écurie politique, et d'adhérer dorénavant aux idéaux des Sociaux-démocrates gabonais. «Nous sommes désormais Sdgistes, tout en acceptant de perdre nos mandats d'élus locaux,

avec la conviction que l'essor de notre pays en général, et notre département en particulier ne se fera pas sans ce nouveau parti», on déclaré les démissionnaires. Ces derniers entraînent avec eux, une douzaine de leurs colistiers.

Joint au téléphone pour se prononcer sur cette situation au sein de son parti, le président du BDC, Guy Christian Mavioga a simple-

ment dit respecter le choix de ses anciens camarades qui ont décidé de rechercher "la prospérité et le développement de leur localité par une démarche autre que celle du BDC". Reste que pour lui, il a été plus facile pour ces derniers de "trahir que de rester fidèles".

Quant aux nouveaux militants en provenance du Rassemblement pour la Patrie et la Modernité, c'est hier, en

début d'après-midi, que le secrétaire national en charge de l'Animation et l'Implantation du parti dans la zone Ouest (Moyen-Ogooue, Estuaire, Ogooue-Maritime), Jean Corneille Mangoungou, a rendu publics son départ et celui de trois autres militants de ce parti présidé par Alexandre Barro Chambrier, et leur adhésion à la formation de Juste Louangou Bouyomeka.



Photo : DR

... tout comme ceux-ci du RPM, ont décidé d'aller grossir les rangs des SDG.

Vie des partis/UPGL/Implantation sur le terrain/Installation de la cellule de Terre-Nouvelle

"Vous devez être le relais des revendications des populations"

A.EYEGHE EKORE

Libreville/Gabon

C'EST dans le cadre de l'implantation du parti de l'Union des patriotes gabonais loyalistes (UPGL), que le président dudit parti, David Mbadinga, s'est rendu le week-end écoulé à Terre-Nouvelle pour procéder à l'installation de la cellule dudit quartier.

M. Ndaye Kombila et toute son équipe ont donc été renvoyés à l'exercice de leurs fonctions par le président de l'UPGL, qui dit attendre du "bureau que je viens d'installer un rôle important à jouer, celui d'être le relais des revendications



Photo : Abel Eyeghe

Le président de l'UPGL, David Mbadinga, installant le responsable de la cellule Terre-Nouvelle, M. Ndaye Kombila.

et des attentes des populations de Terre-Nouvelle pour permettre au président du parti, qui est un membre du gouvernement, de pouvoir relayer vos préoccupations auprès de ses collègues". De son côté, le président de

la cellule, Ndaye Kombila, a transmis à son président les nombreuses préoccupations des populations de Terre-Nouvelle. Entre autres les difficultés d'accès à l'eau potable et le problème de la route. A ce sujet,



Photo : Abel Eyeghe

Une vue des membres du bureau de la cellule dudit quartier.

David Mbadinga a demandé aux populations d'être encore un tout petit peu patientes. "En parlant de la route, par exemple, en rentrant par ici, a dit le président de l'UPGL, j'ai croisé une entreprise entrain de

réaliser les travaux de route. Je peux vous dire que ce sont des travaux qui rentrent dans le cadre des priorités du président de la République, annoncées en décembre 2017. Et laissez-moi vous dire que Terre-Nou-

velle va bientôt changer puisque la route arrive. J'ai aussi enregistré que nous n'avez pas d'eau. Là aussi si vous suivez bien l'actualité, le ministre de l'Eau et de l'Énergie a annoncé un vaste programme non seulement de renforcement du réseau existant, mais en même temps l'extension des réseaux là où les populations attendent l'eau."

Et David Mbadinga de poursuivre : "Ily a donc, en faveur des populations, des actions concrètes qui sont en cours. Et c'est à encourager de la part du gouvernement qui fait des efforts, pour améliorer le quotidien des Gabonais".